



Jahresbericht Jugendkommission und Musikkommission

Die Jugendlager JBB und JBO konnten im gewohnten Rahmen durchgeführt werden, obwohl die Anmeldungen leicht rückläufig waren. So wurde in beiden Lagern in einer Band musiziert. Für unsere Jugendlichen sind diese Lager nach wie vor unglaublich wertvoll für ihre musikalische Entwicklung, für ihre Motivation und den Austausch mit Gleichgesinnten. An dieser Stelle spreche ich beiden Lager-OK's ein grosses Dankeschön für ihre riesige Arbeit aus!

Nachdem an der DV 2022 das Reglement für ein Nordwestschweizer Jugendmusikfest verabschiedet wurde, geht es nun an die konkrete Planung der 1. Durchführung im SOBV-Verbandsgebiet. Die Arbeiten laufen

Im vergangenen Kurswinter konnten insgesamt sechs Teilnehmende im Unter- und Mittelstufendirektorenkurs erfolgreich ihren Abschluss machen. Herzliche Gratulation! Zudem bekamen sieben Teilnehmende des Registerleitermoduls praktische Einblicke in die Arbeit der musikalischen Leitung. Nebst der jahrelangen guten Zusammenarbeit mit dem MVBB (Musikverband beides Basel) werden wir ab dem nächsten Kurswinter auch mit dem AMV (Aargauischen Musikverband) bei der Aus- und Weiterbildung zusammenspannen.

Die Instrumentalworkshops wurden dieses Jahr in einem neuen Rahmen durchgeführt. Am 1. April wurden über 70 Musikant*innen von Orchestermitgliedern des Schweizer Armeespiels in Grenchen unterrichtet, zuerst instrumentenspezifisch, anschliessend in gemischten Ensembles. Am Abend erlebten die Teilnehmenden ihre Lehrer live beim Galakonzert des Blasorchesters mit einem phantastischen Programm im Parktheater.

Am 10. November 2022 fand der Online-Workshop «Jugend&Musik» mit der Referentin Sandra Aerni statt. Am 29. April 2023 konnten die Teilnehmenden des Workshops «Parademusik» mit einer kleinen Marching Band inkl. Tambouren die neue Spielführung unter der Leitung des Referenten Patrick Robatel trainieren. Zum Workshop «Musikschulen» lud der SOBV und der Solothurner Musikschulverband am 1. Juni 2023 ein. Über 40 Teilnehmende trafen sich online und diskutierten über die Zusammenarbeit von Vereinen und Musikschulen. Fortsetzung folgt!

Leider mussten auch drei Angebote abgesagt werden: das Ad-Hoc-Orchesterprojekt und das KBO (Kantonale Blasorchester) mangels Anmeldungen, die Marschmusikparade (erneut) aufgrund des schlechten Wetters.

Am SOBV-Forum «Gemeinsam vorwärts» am 29. August 2023 diskutierten über 40 Teilnehmende über die Angebote des SOBV. Welche Angebote sind erwünscht, weshalb kamen einige nicht zustande? Die Antworten waren sehr divers, klare Massnahmen schwierig abzuleiten. Es braucht noch mehr Diskussionen und Beteiligungen seitens der Vereine, deren Führung und aller Musikant*innen. Es braucht mehr Kooperation unter den Vereinen! Nur gemeinsam sind wir wirklich stark und können das Hobby Blasmusik in eine lange, erfolgreiche Zukunft führen!

Marco Nussbaumer, Allschwil, im September 2023